



# ÉCOLE SAINT-THOMAS

NEWSLETTER 2023-2024 #5 - JUIN

Lorsque je relis ces 4 années intenses, je ne peux m'empêcher de penser au conte du Colibri. Les grands se souviennent sans doute de l'histoire lue en 2020 de **ce tout petit oiseau qui fait de son mieux pour éteindre un grand incendie** dans la forêt. À St Thomas, nous sommes tous, adultes et enfants, des colibris. Et notre école est un peu notre nid, un nid douillet dans lequel nous sommes heureux de nous retrouver.

Tous les adultes de l'école, ce sont les colibris bienveillants, ils vous guident avec sagesse et passion. Leur dévouement à votre égard crée **des courants d'air qui nourrissent votre âme** et vous permettent de prendre de l'altitude. Ils vous apprennent à **déployer vos ailes, à planer au-dessus des obstacles**.

Pendant ces 4 années, j'ai eu le privilège de voir chacun de vous, adultes et enfants, grandir et évoluer. C'est avec une profonde gratitude que je m'appête à prendre à mon tour mon envol. Je vous l'écris aujourd'hui, si cette école est un trésor, c'est grâce à **la collaboration de tous les colibris** qui contribuent à la bonne âme de notre école:

- les **professeurs** ultra motivés, loyaux, porteurs d'une énergie unique et précieuse,
- les **adultes** de l'établissement qui travaillent souvent dans l'ombre et qui oeuvrent pour soigner les enfants, faire fonctionner, entretenir et embellir l'école: **Cécile Rouge, tous les personnels des services administratif, financier et technique, ceux de la vie scolaire, Laure Rostand et tout l'équipe de l'OGEC** qui ont été d'un soutien et d'un encouragement infaillibles,
- **Père Cédric de La Serre**, nos **soeurs** et **Anne Varé** pour leurs témoignages, leurs prières, leur accompagnement et leur écoute,
- la **Direction diocésaine de l'enseignement catholique des Hauts-de-Seine** qui s'occupe (entre mille actions) du mouvement des professeurs, de nos formations, de fédérer les chefs d'établissement et d'insuffler un vent frais au sein des établissements catholiques des Hauts-de-Seine.
- **Sophie Burdeau**, pour sa présence continue H24 - 7/7 à mes côtés pendant ces deux dernières années,
- les **parents** qui nous font confiance. Un grand merci à **l'équipe de l'APEL** avec qui j'ai pu travailler en pleine collaboration. Merci chers parents pour vos gentils mots en cette fin d'année.

N'oublions pas de rendre hommage aux 3 personnes qui quittent l'établissement:

- **Brigitte Parmentier-Dubois** qui a reçu la médaille de l'Enseignement catholique après 33 années de douceur, de patience et de gentillesse au service des enfants, des professeurs et des familles.
- **Anne-Hélène Berton** qui prendra la direction de Notre-Dame de Joie à Meudon à la rentrée.
- **Solène Damien** qui a décidé de faire une pause l'année prochaine pour se consacrer pleinement à sa famille.

Je vous souhaite à tous, enfants et adultes, de continuer à étendre vos ailes, à embrasser le vent du changement, et à croire en vos capacités à atteindre de nouveaux sommets.

**N'ayez pas peur de voler haut et de rêver grand !**

Je transmets la flamme de St Thomas à un nouveau colibri: **Céline Beauvillain de Montreuil** qui sera votre nouvelle directrice à partir du mois de septembre. Je suis convaincue que Céline pourra s'épanouir dans cette école trésor, y déployer ses ailes et embarquer avec elle tous les colibris de St Thomas. Bon vent à tous !

Clémence Jomier

#EQUIPEQUIGAGNE#

#ECOLEFRATERNELLE#

#LONGUEVIEAUXCOLIBRIS#

#VOUSALLEZMEMANQUER#



# ENGLISH ZOOM

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## WELCOME CIARA !

Grâce à la collaboration avec les professeurs d'anglais du Secondaire, nous avons eu la joie d'accueillir Ciara dans plusieurs classes de l'école. Stagiaire irlandaise, Ciara a chanté et joué avec nos élèves. Les parties du corps en anglais n'ont plus de secret pour personne. Thank you Ciara!

## MORNING ROUTINE THEATER

Au cours des dernières semaines, les élèves de St Thomas ont redoublé d'efforts en anglais. Les élèves de CM1 ont joué une saynète tout en anglais : dans cette pièce, il s'agissait de **mettre en scène le quotidien matinal et un brin pressé d'une famille anglaise.**

Les élèves ont mis beaucoup de cœur à l'ouvrage pour la mémorisation de leur pièce et nous étions très fiers d'eux.



## TEST CAMBRIDGE EN CM2

La semaine du 10 juin a été l'aboutissement d'un grand projet pour l'enseignement de l'anglais au primaire à St Thomas: **les élèves de CM2 ont pu passer l'examen écrit et oral du Cambridge.** Après des mois de préparation, les élèves sont arrivés confiants à l'examen. Pour un grand nombre d'entre eux, l'examen oral était une grande première. Bravo à tous nos diplômés!

Elizabeth Covello



# EXERÇONS NOS TALENTS

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## MAGIE

Grande fierté des élèves du CE2 au CM2 qui ont présenté **un spectacle de magie devant les yeux ébahis de leurs parents, camarades et professeurs.**

Michel-André, leur professeur de magie leur enseigne des tours plus époustouflants les uns que les autres depuis le début de l'année.

Bravo à tous!

## ECHECS

Plusieurs enfants du CE2 à la 6ème participent à un atelier d'échec le lundi. L'année s'est clôturée par un concours qui a permis de récompenser les heureux gagnants.



## CHINOIS

Pendant l'atelier de Chinois, l'on découvre la culture chinoise (mais aussi asiatique). Les enfants ont appris **le maniement des baguettes** à l'aide de jeux : attrapage de bonbons de grande taille puis de plus en plus petite pour finir par le fameux jeu en bois du « sushi master » !

Ils ont également appris **la prononciation** (4 tons différents) **et les sons existants en chinois** ainsi que **l'ordre de tracé des caractères** et enfin la capacité de savoir traduire en français certains passages lus en chinois. Ils ont appris des **chansons** : le pinyin, les jours de la semaine, les couleurs, savoir compter, les signes astrologiques chinois... Anne Varé.





# EXERÇONS NOS TALENTS

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## SEMAINE CUISINE EN PS

**Une semaine de recettes à fond la forme pour les petites sections !**

Pendant une semaine, les élèves de petite section ont cuisiné chaque matin une recette pour se préparer aux Jeux Olympiques de Paris.

**Lundi** c'était la barre de céréales "qui fait des gros "biscotos", **mardi** le pain "qui fait courir plus vite", **jeudi** la salade fruits "qui fait grandir" avec une sortie au marché pour choisir de bons fruits ! Et **vendredi** la médaille des vainqueurs !

**Une semaine gourmande et vitaminée pour clôturer cette première année d'école.**



## ATELIER LÉGO

Quelques classes de l'école ont eu la chance de participer à **un atelier Légo alliant robotique et construction.**

Certains ont pu nous exercer leurs capacités hors pair accumulées au fil de nombreuses années de pratique intensive!



# THÉÂTRE

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## LES JO À L'HONNEUR EN GS

Depuis le mois de janvier, les élèves de grande section ont bénéficié de séances de théâtre avec Claire Desage. Une fois par semaine, ils ont travaillé **les déplacements sur scène, le mime et l'articulation.**

Ce jeudi 6 juin, ils ont présenté une pièce sur le thème des jeux olympiques de Paris à leurs parents et le lendemain aux classes de l'école.

Une belle année, pendant laquelle nos grands ont appris à **se mettre en scène, à dépasser leur trac et à travailler ensemble.**

## INITIATION DANSE AVEC LES SECONDES

Dans le cadre de leur programme de réflexion humaine et religieuse, **les élèves de Seconde ont consacré plusieurs pauses déjeuner à monter une chorégraphie avec les enfants de l'école.** Joie des plus grands et des plus petits qui ont présenté leur danse devant leurs camarades et leurs professeurs !

Un grand merci aux professeurs de Seconde (Mme Salhi et Mme Tenart), à Cristelle Meira, responsable des Secondes, à Sœur Célestine et à Khadija Touach, adjointe en pastorale au lycée, d'avoir permis à ce projet de voir le jour.



## L'ATELIER THÉÂTRE

Les élèves de Madame Delcourt nous ont proposé une représentation de l'histoire de Cendrillon revisitée.

Beaucoup de talents et de rires devant leurs parents et leurs frères et soeurs.



# ART ORATOIRE ET HISTOIRE

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## MOZART EN CE1

Les Ce1 ont eu la chance de vivre une semaine sans cartable avec Graine de Leonard, sur le thème de Mozart. Par équipes de 7 et guidés par Papageno et le prince Tamino, ils sont entrés dans l'univers de la Flûte enchantée et ont découvert la vie et la musique du génial musicien ! Enthousiasmés par l'expérience, les élèves ont pu ainsi développer leurs **connaissances historiques et culturelles sur la musique de Mozart et le XVIIIe siècle**, exercer leurs compétences en **art oratoire** à travers des activités théâtrales, **travailler en équipe** et apprendre de nouvelles chansons. Une semaine mémorable et fédératrice pour la classe !

## JULES CÉSAR EN CE2

Les CE2 ont aussi laissé leur cartable à la maison pendant 48 heures pour se plonger dans l'Antiquité et apprendre autrement.

Savoir-être, culture historique, art oratoire et jeux sont les 4 piliers de nos deux sénateurs romains qui aident les enfants à **prendre confiance en eux, se dépasser et apprendre en s'amusant**. Deux jours formidables qui permettent aussi aux professeurs de voir leurs élèves « autrement ».

Les Gaulois et les Romains n'ont plus de secret pour nos CE2.



## FRANÇOIS 1ER EN CM1

Pendant cette semaine, tout le monde change de prénom et nous étions en équipes. Chaque équipe avait un nom de château : Chambord, Blois, Amboise, Fontainebleau.

La mission de la semaine : **un espion s'est infiltré dans la cour du roi François 1er et nous devons le dénicher !**

Nous remontons le temps jusqu'à la Renaissance et cela nous permet de découvrir la vie de François 1er, de Charles Quint, Henri VIII et Soliman le Magnifique..

**Nous apprenons à nous exprimer en public grâce à la règle RDV : Regard, Dos, Voix.**

Mais surprise : à la fin de la semaine, nous découvrons grâce à Louise de Savoie que celui que nous pensions être un ami est en fait Charles notre ennemi! Les CM1



# ZOOM SPORT

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## CIRQUE EN MS

Les moyens ont eu la joie de découvrir les arts du cirque durant 6 séances en janvier.

Christian, notre animateur a appris aux enfants à jongler avec des foulards, des anneaux et même des balles. Les enfants ont travaillé l'équilibre sur la grosse boule.

Certains ont réussi à se déplacer sans tomber. Très bel exploit.

Au sol, les enfants ont appris à réaliser de belles roulades et à vaincre leur peur.

**Tous les élèves ont mérité le bracelet du dépassement de soi.**

Ce projet sera renouvelé l'année prochaine.

## LE TRIATHLON DES CM2

8h30 : départ pour la piscine de Viroflay accompagnés par quelques parents. Nos nageurs et nageuses se sont donnés à fond sous les encouragements du public. On a même dû en sortir certains après 30 minutes dans l'eau. **Record battu pour cette promo !**

Pique-nique bien mérité dans le verger.

Puis casqués et motivés, nos VTTistes se sont retrouvés dans la forêt pour suivre monsieur Philippe qui leur avait préparé un parcours d'une heure à travers bois. Après un ravitaillement, les voilà de nouveau repartis, à pied ou en courant, par petits groupes, accompagnés d'un parent, pour une course d'orientation.

**Beaucoup de sourires, de rires, d'entraide durant cette folle journée, merci à tous !**

## SPORTS DE RAQUETTE EN CE2

Mardi 14 mai, avec l'aide de Mr Philippe et Thomas Demelier, les CE2 se sont lancés dans une après-midi **découverte des jeux se raquettes : badminton, tennis et tennis de table.** Les balles et volants ont fusé autant que les rires ! Tous ont profité de ces 3 ateliers pour découvrir ou approfondir les techniques spécifiques à chaque jeu. **De très beaux moments dans un esprit bienveillant !** Merci aux petits et grands.



# LA FÊTE DU SPORT

ÉCOLE SAINT-THOMAS

Un démarrage sous la pluie nous a incités à nous réinventer. Mais la joie, la bonne humeur l'ont emporté! Cette **fête multi-générationnelle** était à nouveau une grande réussite grâce à l'aide de monsieur Philippe, des adultes de l'école et de tous les parents et collégiens présents le jour J. **MERCI!**

La fête s'est poursuivie pour les CM1 et CM2 qui ont participé à un tournoi de foot et de basket.



# L'EKIDEN

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## COURIR UN MARATHON EN ÉQUIPE

Mercredi 5 juin, les écoles, collèges et lycées des Hauts-de-Seine étaient réunis à Passy Buzenval pour courir un Ekiden, autrement dit, un marathon en équipe :

- Pour les écoles : 21 enfants se sont relayés pour courir 42 kms
- Pour les collèges : 14 enfants
- Pour les lycées : 7 jeunes

Très belle journée fraternelle initiée par la Direction diocésaine et lancée par Monseigneur Rougé et une équipe de prêtres du Diocèse.

Cerise sur la gâteau : **les lycéens de STV ont gagné la course !**

C'était une grande fierté pour toute notre équipe.



# ZOOM PASTORALE

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## 1/2 HEURE DU CURÉ

Le Père Cédric de La Serre nous rend visite régulièrement. **C'est l'occasion pour nos élèves de mieux le connaître et d'échanger avec lui sur des sujets choisis par les enseignantes** : sa vocation, le récit de la création, la prière du Notre-Père, comment prier ?, la Trinité, les rendez-vous liturgiques importants de l'année, ... Quelle chance avons-nous d'avoir un prêtre référent disponible et proche de nos élèves !

## BAPÊMES ET 1ÈRES COMMUNIONS

Cette année, 3 enfants se sont préparés à recevoir le sacrement du baptême et 28 enfants à la première communion.

Une grande joie pour nous tous de les avoir vus cheminer tout au long de l'année. Accompagnés par Anne Varé, Clotilde Monet, Soeur Mariette, une ribambelle de catéchistes et leurs professeurs, ils se sont retrouvés à Notre-Dame de l'Ouÿe pendant deux jours avant une magnifique messe à Ste Bernadette.

**À eux maintenant de relever le défi et de prolonger cette belle étape en restant UN avec Jésus et en communiant encore une multitude de fois.**



# FESTIVITÉS DE FIN D'ANNÉE

ÉCOLE SAINT-THOMAS



## LA NUIT À L'ÉCOLE DES GS ET CP

Jeudi 20 juin, les GS et CP ont eu la chance de passer une soirée et une nuit à l'école. Anne-Mathilde, Sandrine, Anne-Hélène et Estelle leur ont organisé une **grande chasse au trésor**. Après avoir partagé des **pizzas**, place à la **veillée** avec un chant et une lecture d'histoire. **Quelle joie de dormir dans sa classe et de prendre le petit déjeuner avec ses maîtresses le lendemain matin!**



## DÎNER EN BLANC DES CM2

Mardi 25 juin, a eu lieu le traditionnel dîner de fin d'année des CM2.

Tout de blanc vêtus, les "grands" de l'école ont partagé un bon dîner. Mario et Daniel ont cuit les saucisses au BBQ. Juliette Mercadier, Charlotte Wazé, Elisabeth Marcillat et Elizabeth Covello leur ont remis leur diplôme du Cambridge avant de sortir une petite sono pour finir la soirée en musique.



# GRAND JEU / MARCHÉ / MESSE DE FIN D'ANNÉE

ÉCOLE SAINT-THOMAS

## SUR LE CHEMIN DE L'APPARITION DE LA VIERGE DE PONTMAIN

Jun 2023: une enseignante de l'école lance l'idée d'organiser une sortie / pélé / grand jeu de fin d'année en réunissant les 285 élèves de l'école. GO de la part de la majorité de l'équipe! "Y'a plus qu'à ..."

Jun 2024: nous voici partis sous des trombes d'eau, direction Rambouillet. Objectif de la journée: retrouver le message de la Vierge Marie, la "Belle Dame", apparue à 4 enfants de Pontmain en Mayenne en 1871 et récolter un maximum d'étoiles de son manteau.

5 kms parcourus entre Rambouillet et Gazeran, des jeux en équipes, 40 parents accompagnateurs, de la bonne humeur, une belle messe de fin d'année avec le Père Cédric: magnifique journée pour le plus grand bonheur des petits et des grands!

Un grand MERCI aux professeurs qui se sont impliqués dans l'organisation de cette journée et à tous nos accompagnateurs.



# SPECTACLES ET FÊTE DE FIN D'ANNÉE

ÉCOLE SAINT-THOMAS



Lien vers le Film du spectacle

Lien vers le Film des familles

Lien vers le Chant du petit Choeur



Merci à l'APEL qui a organisé une conférence avec Fabienne de Germy, formatrice en gestion mentale. Elle donne des clés concrètes pour aider son enfant à apprendre.

Rdv mardi 17 septembre pour une 2ème conférence sur le thème "Accompagner son enfant pour le travail du soir".



# LES VALEURS DE ST THOMAS

## NOS VALEURS À L'ÉCOLE : LA CONFIANCE

Les adultes  
doivent pouvoir  
nous faire  
confiance

et nous devons  
pouvoir faire  
confiance aux  
adultes

La confiance,  
ça marche  
aussi entre  
enfants...

## NOS VALEURS À L'ÉCOLE : L'ENGAGEMENT

Je donne le  
meilleur de  
moi-même

Nous avons  
tous un rôle à  
jouer

On peut compter sur  
moi !

## NOS VALEURS À L'ÉCOLE : L'ENTRAIDE

Nous prenons  
soin les uns  
des autres

Le plus  
grand aide  
le plus petit

Celui qui sait déjà,  
aide celui qui apprend

## NOS VALEURS À L'ÉCOLE : LE DROIT À LA DIFFÉRENCE

Nous sommes  
tous  
différents...

... et c'est  
notre  
richesse

Les  
sportifs

Les  
artistes

Les  
curieux

et nous tous...

## NOS VALEURS À L'ÉCOLE : LE PLAISIR

L'école,  
c'est plein  
de bons  
moments ...

des  
découvertes

du sport

... et c'est  
très  
important !

des amis

des  
émotions

POUR MIEUX COOPÉRER ET ÊTRE HEUREUX

Contenu et illustrations construites par les délégués de classes,  
encadrés par Anne-Hélène Berton et Anne-Mathilde Batiste.

# TRÈS BEL ÉTÉ ...

ÉCOLE SAINT-THOMAS



**... ET BIENVENUE AUX NOUVELLES ARRIVANTES !**



**Agathe Lecat** / Professeur en CM1B - **Anne-Géraldine Etienne** / Assistante de direction -

**Céline Beauvillain de Montreuil** / Chef d'établissement -

**Zainaba Ahamadi** / Adjointe de vie scolaire - **Henriette Hennel** / Professeur en PS/GSB